

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**PEF-2025: PRI, ALISTA PROPUESTA PARA CANCELAR FOBAPROA Y COMISIONES BANCARIAS PARA ADULTOS MAYORES; PAN, CONVOCA UNIDAD NACIONAL, FRENTE A DONALD TRUMP Y ARANCELES**

Desde el año pasado, en la discusión del paquete económico de este año - más de 9 billones de pesos para los últimos 9 meses de gobierno del pasado reciente-, hizo la propuesta: eliminar pago del costo financiero del rescate bancario y esos recursos, más de 50 mil mdp -que se pagarían hasta después del ¡2050!, se destinen para pagar pensiones a adultos mayores, desde los 60 años de edad.

Morena, sus cuotas y cuates del PT-Verde, se negaron.

Esta semana, cuando, en la Cámara de los Diputados -diría el prófugo de la justicia en Chihuahua, donde así consideran, al senador Javier Corral Jurado, ex panista, hoy, de Morena-, cual adelantó semanas pasadas el diputado **Ricardo Monreal Ávila**, inician el diálogo, proceso legislativo, acuerdos y desacuerdos, para el gasto público del próximo, el homólogo priista de Monreal, Rubén Ignacio Moreira Valdez, alista repetir propuesta.

Que ya no se paguen esos miles de millones de pesos, y se canalicen los recursos, para infraestructura, educación, hospitales, campo, educación, salud, medicinas...

Y que se exente a nuestros adultos mayores, el pago de comisiones bancarias, como ya lo expresó en LXIV Legislatura el entonces coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, Mario Delgado Carrillo.



Empero, club de voraces banqueros o de prestanombres al frente de instituciones bancarias, se opusieron y no prosperó el comentario del priista de Coahuila; en eso quedó solamente, noviembre del año pasado.

Reiteramos, en tiempo y forma, en la tribuna de San Lázaro, el ex gobernador coahuilense, hizo la propuesta; meses antes, la diputada Carolina Viggiano Austria, de igual manera, presentó iniciativa para apoyar a nuestros adultos mayores, con la pensión gubernamental bimestral, a los 60 años. Tampoco prosperó el asunto.

Ayer, en posicionamiento dominical, cuando el diputado Ricardo Monreal y la oposición, alistan diálogos, encuentros, desencuentros, con sectores del país, que acuden a San Lázaro, a buscar más recursos para entes públicos que representan, en el siguiente año, Rubén Moreira, revive el tema.

Ahora, desde tribuna, el coordinador parlamentario del PRI -ya no hará la propuesta de manera informal-, presentará dos iniciativas, por separado: para terminar de una vez con el rescate bancario que inició Ernesto Zedillo y apoyar a nuestros adultos mayores de 65 años en adelante, a no pagar comisiones bancarias.

En su programa sabatino nocturno que transmite en los medios alternos, el diputado priista, reiteró que el país, los mexicanos, pagaron demasiados recursos al rescate bancario, motivo por el cual, planteó liquidar esa obligación y aplicar esos recursos a otros rubros importantes.

Junto con su gurú económico-financiero, el ex diputado del PT, Mario Alberto Di Costanzo Armenta y el asesor del grupo parlamentario, Miguel Ángel Sulub, acusaron que en el asunto del Fobaproa, el problema fue que, en los pagarés, se incluyeron préstamos de socios o de empresarios.

Es decir, deuda personal, que el gobierno no debió asumir, para reembolsar ese dinero.

Ponderan: liquidar o eliminar Fobaproa, no significa dejar sin protección a ahorradores de la actualidad, toda vez que, el Instituto para la Protección al



ahorro Bancario, IPAB, mantendría los fondos para dar seguridad; solamente se dejaría de trasladar dinero para los pagos que desde hace varias décadas, se hacen a los bancos por deudas de dudosa calidad.

El diputado priista, y sus asesores de cabecera, resaltan necesidad para crear, una comisión especial, plural, para liquidar este Fondo, y que el dinero de ese rescate bancario que, en realidad, no fue para todos los bancos, se destine a los estados, programas sociales y al campo, en respuesta a la crisis que atraviesan las finanzas del gobierno.

Iniciativa de reforma constitucional que alista, en materia de exención de comisiones bancarias a nuestros adultos mayores, Rubén Moreira explica:

Que no paguen ningún tipo de comisión bancaria, ni por sacarlo ni por consultar la cuenta, ni por hacer una transferencia.

Contexto en el cual, resalta que el grupo parlamentario del PRI, realiza un análisis y estudios del asunto, a fondo, para bajar esas comisiones bancarias, de obligación para nuestros adultos mayores.

Di Costanzo, especialista en economía y finanzas, señala que el 80 por ciento de los ingresos de los bancos, son por comisiones bancarias, las más altas del sistema financiero mundial, cual publicaron ya, medios nacionales.

La paradoja, ilustra, es que hasta por pagar un crédito de manera anticipada, ¡cobran comisiones!

En aquella LXIV Legislatura y en la siguiente, coincidió el relevo de Mario Delgado Carrillo, en la coordinación parlamentaria de Morena en San Lázaro, el entonces diputado, Moisés Ignacio Mier Velazco, hoy, senador de la República.

Como en el régimen de Ernesto Zedillo, los entonces diputados, Pablo Gómez Álvarez y María de los Dolores Padierna Luna, entre otros legisladores del extinto PRD, exigían cancelar y no aprobar la deuda, hoy, en la oposición, el PRI en San Lázaro, exige lo mismo.



Tampoco, seguramente, prosperará el planteamiento de Rubén Ignacio Moreira Valdez, porque la mayoría de Morena y sus carnales en el PT-Verde, se opondrán, a lo que entonces, criticaron y votaron en contra.

Así es la política en este país y, en China.

Para que después no critiquen dónde estaba el PRI en el 2024, cuando en el PEF-2025, Morena y satélites, aprobaron pagar aquellos recursos al Fobaproa.

¡No!, reiteramos, no hay por qué sorprenderse, porque así es el noble oficio de ejercer la política en este país, desgraciadamente.

O como reiteramos, cada que el contexto nacional reclama.

Además del Fobaproa, también el PRI, MC y PAN, deben de presentar iniciativa, para la extinción del PT-Verde, que se llevan recursos anuales por más de 3 mil mdp ¡y ni quien diga nada!

¡Y nos quedamos cortos! ¡Eh!, porque para que les autoricen prerrogativas en el 2025, van exigir el doble o más, y alegarán que tienen “¡más senadores y diputados!”, en el Congreso de la Unión que, en pasadas Legislaturas.

¡Vamos, pues!, hasta van a justificar que van a participar en la “campaña electoral” para elegir jueces, ministros y magistrados, en el primer domingo de junio siguiente, si es que se confirma ese aberrante montaje.

¡Claro!, como carnales del partido político preponderante en México: Morena, llevarán esas pláticas, si es que no ya negocian con “ysq”.

¡Viva México! ¡Vivaaa!

EN EL CHACALEO

Si los 500 millones de votantes en Veracruz, decidieron que una zacatecana, sea su gobernadora, como la señora Norma Rocío Nahle García, y que el pueblo la reclama en ese encargo y todos los sectores del estado que lo tiene todo, diría “ysq”, esperan impacientes que asuma el cargo, no hay necesidad



que acuda a ofrecerle “respaldo” político en la asunción de su investidura, la titular del Poder Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo... Insistimos: quien debió ser candidato de Morena a gobernador en Veracruz, fue el diputado y presidente en **mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna**, este sí, de origen veracruzano... Un tormenta económica financiera se aproxima en México, durante las negociaciones y renegociaciones del acuerdo comercial, T-Mec, con Estados Unidos y Canadá, si es que comprueban al negociador mexicano, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, que nuestro país, sirvió de “cómplice”, a China, para que productos de este país, de mala fama en el mundo, ingresen al mercado del T-Mec, sin pagar aranceles... ¡Cuidado!, entre los negociadores canadienses y estadounidenses, un triunfo sería que, finalmente, cual desean, por ese motivo, expulsen a México de ese mercado comercial en los tres países de Norteamérica... Puya y permea en Canadá y Estados Unidos, que desde México, ¡los chamaqueen!, con prácticas comerciales, desleales... Todavía ni se sabe si sí o no, habrá elección para jueces, magistrados y ministros en el sistema judicial del régimen -ya extinguieron el Poder Judicial Federal, legado del Constituyente de 1917, pero la disputa para presidir ese sistema, está fuerte entre la tribu de Martí y Lenia Batres Guadarrama, contra la que encabeza el senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, quien su tutor político, cuando el controversial legislador asumió la mesa directiva, el primer mes, alcanzó a decir que, “lo está haciendo bien”, lo cual se interpretó como prospecto para presidir el sistema judicial del régimen de Morena... ¡No!, el pretexto no es que no sea abogado, tienen el poder en el Congreso de la Unión y en los estados de la República, para hacer una reforma constitucional exprés y facilitarle al hoy presidente en el Senado, esa aspiración... ¡Maniobras leguleyas!, acusaría el **diputado Ricardo Monreal Ávila**, como legislador de oposición... ¡Claro!, siempre y cuando el controversial senador, se descarte en esa aspiración... Coordinadora parlamentaria del PAN en Cámara de Senadores, María Guadalupe Murguía Gutiérrez, pondera que, no obstante diferencias que mantienen con el régimen de la Presidente Claudia Sheinbaum Pardo, “lo que nos une es México”, contexto en el cual, convoca a la unidad nacional, frente



a las amenazas que representa el nuevo gobierno de Estados Unidos... “Es fundamental que, como mexicanos, nos unamos en defensa de nuestra soberanía y nuestros intereses como nación”, posiciona la senadora de Querétaro... A pesar de las diferencias políticas que puedan existir entre las distintas fuerzas políticas, “debemos recordar que lo que nos une, es mucho más fuerte: el amor por nuestra patria”... Refiere que el dirigente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, expresó claramente la importancia de apoyar al Estado mexicano “en estos momentos críticos”... “Es tiempo de dejar de lado las divisiones y enfocarnos en lo que realmente importa: ¡México!”, manifiesta en posicionamiento dominical la senadora de oposición... “Juntos, con unidad y determinación, podremos enfrentar cualquier desafío que se pretende. Confío en que habremos de llegar a posiciones comunes por el bien de la nación. Reiteramos que: ¡México es primero! ¡La Patria, es primero!”, pondera la senadora panista... Una vergüenza para el país, que un académico del Colegio de Bachilleres, con título de la UNAM, gane un sueldo que representaría lo que la clase política en turno, da de propinas al mes, en los restaurantes de Polanco y Las Lomas... ¡Caramba!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com/... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio: <https://los3poderes.com/>... Medios Alternos: YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UC...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... X: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...